

CHIRURGIE

Le traitement de la coxalgie tuberculeuse, par Neuber, dans *Rép. Méd. Inter.* Janv. 1911.

L'auteur préconise le traitement opératoire. Il ouvre en avant l'articulation coxo-fémorale, enlève les parties osseuses malades, lave la plaie pendant 2 ou 3 minutes avec le savon au formol, la sèche et la remplit d'une émulsion d'iodoforme à 5%. Tamponnement à la gaze au vioforme; suture de la peau. Une longue attelle (gouttière de Kramer) va depuis le milieu de la jambe jusqu'au niveau de l'ombilic et fixe de façon certaine le membre mis en abduction.

Ce pansement demeure en place pendant 4 semaines; il est associé à de l'extension peu prononcée. Au bout de ce mois, on donne au malade un bain salé; puis on le remet pendant 1 mois dans la gouttière, mais on le change 2 à 3 fois. On le place alors pendant 6 à 8 semaines dans un appareil plâtré. Les mois suivants, on lui fixe pendant le jour, un bandage plâtré amovible, et la nuit on fait de l'extension. Peu à peu on commence à le faire appuyer avec prudence sur la jambe malade. Au bout d'un an, on supprime le bandage protecteur. On continuera, pendant longtemps, le massage, la gymnastique active et passive.

Les résultats ont été excellents jusqu'ici.

Opération simple et non sanglante pour les hémorroïdes, par Hirschman, *Journal of Amer. Soc. et Rép. Méd. Inter.*

Pour l'anesthésie l'auteur emploie une solution à un pour cent de chorydrate de quinine et d'urée. Cette solution n'est pas toxique et peut être donnée à une dose illimitée. Elle a en outre un effet hémostatique. L'effet anesthésique est prolongé. Enfin son prix de revient est bien inférieur à celui de la cocaïne.

On donne d'abord un lavement à l'eau de savon, suivi d'un second à l'eau boricquée, on lave et on stérilise la région de l'anus et du sphincter et l'on injecte la solution anesthésique. Une fois l'insensibilité établie, on dilate l'anus à l'aide d'un vibreur à main. On attire au dehors un paquet hémorroïdal dans lequel on injecte la solution.

On traverse la base du paquet à l'aide d'un fil de catgut chromé juste à la jonction de l'hémorroïde et de la muqueuse. On donne ensuite un suppositoire à l'orthoforme. Les hémorroïdes diminuent graduellement de volume, au bout de trois à quatre semaines, il ne reste plus qu'un petit bourgeon conjonctif qu'on peut réséquer ou laisser en place.